

ADVERTENCIA
Aparecerá á las 6 a.m.
tod s los días, excepto los
siguientes á los de fiesta.

EL INDEPENDIENTE

CALLE 1ª SUR, Nº 277
APARTADO DE CORREOS
Nº 391

DIARIO DE LA MAÑANA

AÑO I

SAN JOSÉ, COSTA RICA, SÁBADO 23 DE NOVIEMBRE DE 1907

NÚMERO 146

LINEA DE VAPORES

De la United Fruit Co.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores "LIMÓN", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA". Estos rápidos vapores con todas las cualidades modernas salen cada semana directamente para Boston.

Pasaje de ida..... \$ 60 00 oro americano
" " y regreso..... \$ 110 00 "

Al servicio de la línea á New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de ida..... \$ 50 00 oro americano
" " y regreso..... \$ 80 00 "

Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Company en San José, 5 Limón.

Limón, 4 de Junio de 1907.

E. J. HITCHCOCK,
Administrador. h. s. o.

Botica de París

Consultorio del doctor B. D. Tamayo

Apartado 186

Apartado 186

urtido completo de drogas y de diversas especialidades. Distin-
dos preparados contra la sífilis y toda las impurezas de la sangre. El
heroico depurativo PURIFICACION Santal Monal, para la rápida
curación de la blenorragia ó gonorrea. Sodium, para usar por la vía
hipodérmica contra la sífilis y el reumatismo. Acaba de llegar un pe-
dido de drogas y especialidades que se hizo á los Estados Unidos.

Jardinería La Flor

En Chile Perro (300 varas al E. de la Soledad)
Única jardinería moderna en Costa Rica.
La que puede servir mejor y más barato. Gran colección
de plantas de

ALFREDO BRADE

Línea Hamburguesa Americana

Servicio Atlas

Esta es la línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café. El magnífico servicio para café es bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de su pequeños vapores por El Prinz August Wilhelm y El Prinz Joachim de cinco mil toneladas cada uno. Todos sus vapores llevan café para Nueva York, Londres, Hamburgo etc., etc. Salen cada lunes de Limón.

TARIFA PARA PASAJEROS

De Limón á New York,	Por Prinz August Wilhelm	\$ 70 dollars
primera clase	" Prinz Joachim.....	70 "
	" Sarnia y Sibiria.....	50 "

TODOS TIENEN MÉDICO Y CAMARERA

JOHN M. KEITH, Agente

Cerveza Negra Marca ESTRELLA
BESTSTOUT PORTER



LAGERBIER

FABRICA DE MOSAICOS

HIDRAULICS

de José María Castillo G.

Aparte de la gran variedad de dibujos para uso generales, tiene selecto surtido especialísimo para las aceras de mausoleos y bóvedas.
Para precios y condiciones entenderse con el ingeniero don Lesmes Jiménez.

LIBRERIA Y PAPELERIA

DE IGLESIAS Hos.

Acaba de recibir un gran surtido de hermosos cuadros y espejos de todos tamaños.

En esta casa se sirven suscripciones á las interesantes enciclopedías Espasa y Segui, de las cuales tenemos varios cuadernos recibidos.

ROBERT HNOS.

ALMACÉN DE ROPA HECHA Y NOVEDADES

Casa establecida en 1878

ACABAN DE LLEGAR

Capas de hule de calidad superior, especiales para montar Ponchos macferlanes y sobretodos impermeables.

Capitas para colegiales. Zapatos ahulados, polainas y varaguas; los hay desde Ct. 1-50.

DE TODO GRAN SURTIDO Y Á PRECIOS

SIN OOMPETENCIA

EN CASIMIRES GRAN EXISTENCIA

TRIGOFERINA

DEL PROFESOR W. W. WEBSTER

LA MEJOR AGUA DEL TOCADOR

EL MEJOR TONICO PARA EL CABELLO. QUITA LA CASPA

EVITA LA CALVICIE

Depositos: Almacén W. Steinvorth & Hno.

y en la Botica "La Violeta"

San Clemente,
papa y mártir

El apostólico pontífice y mártir san Clemente, nació en Roma, y fué hijo de padres nobilísimos, deudos muy cercanos de los emperadores. Recibió la fe, el bautismo y el sacerdocio de mano del príncipe de los apóstoles, san Pedro, y se hizo discípulo de san Pablo, á quien ayudó en la predicación del Evangelio, como lo testifica el mismo apóstol, escribiendo á los Filipenses, cuando dice: "Yo y Clemente y los demás mis compañeros que trabajaron conmigo, y están sus nombres escritos en el Libro de la Vida". Volviendo á Roma después de varias correrías apostólicas, san Pedro le consagró obispo y le instituyó sucesor suyo, aunque él, teniéndose por indigno, dió su lugar á san Lino y á san Cleto, á cuya muerte tomó Clemente el gobierno de la Iglesia. Siendo sumo pontífice, señaló siete notarios y los repartió en los barrios de Roma, para que tuviesen cuenta de inquirir y escribir las batallas y triunfos de los mártires. Estando la Iglesia de Corinto alterada por divisiones y cismas, escribió san Clemente dos admirables epístolas á aquella cristiandad, con las cuales, dice san Ireneo, restableció la fe y la caridad entre los hermanos de Corinto, y les recordó las tradiciones que habían recibido por ministerio de los apóstoles. Predicaba la palabra de Dios con tanto espíritu, que muchos gentiles se convertían á la fe, y algunos se daban á toda perfección y seguían los consejos evangélicos; por lo cual los sacerdotes de los ídolos persiguieron á san Clemente, y a borotaron al pueblo contra él y le acusaron delante de Mamertino, prefecto de Roma. Consultado por el prefecto el emperador Trajano, mandó que Clemente ó sacrificase á los dioses, ó fuese desterrado á Quersona, en el Ponto Euximo. Prefiriendo el santo el destierro, halló en el más de dos mil cristianos desterrados por el mismo emperador y condenados á cortar y llevar piedra. Padeían gran falta de agua; y enternecido el santo, hizo oración al Señor, la cual acabada, alzó los ojos y vió un cordero que levantaba el pie derecho, como señalando dónde hallarían agua; llegándose á aquel lugar, cayó con un azadón un golpe, y salió luego una fuente de agua clara y abundante. Con este milagro se convirtieron gran muchedumbre de gentiles. Mandó el emperador á aquellos partes á un presidente, llamado Anfidiano, el cual hizo grande estrago en los fieles de Cristo y mandó que llevasen á san Clemente dentro, en alta mar, donde, con una pesada áncora al cuello, fuese sumergido en las aguas. Con este linaje de muerte alcanzó el venerable pontífice la palma del martirio.

EL INDEPENDIENTE

EDITOR PROPIETARIO

Dr. Claudio Volio

ADMINISTRADOR

Luis A. Cassal

Notas editoriales

A nuestros Agentes

Con motivo del recargo de ocupaciones de la Dirección,

puede que no hayan sido atendidas las indicaciones de algunos de los señores agentes, y por eso les suplicamos encarecidamente se molestan en repetirnoslas, en la seguridad de que serán debidamente atendidas.

EL DIRECTOR

A nuestros suscritores

Estamos llevando á cabo tantas y tales mejoras en la debida organizacion de nuestros talleres y oficinas, que antes de concluir el mes podremos ofrecerles material más escogido é informacion abundantisima.

EL DIRECTOR

Circuladores

Se necesitan buenos circuladores para distribuir este diario.

EL ADMINISTRADOR

Contra la inmoralidad

En Roma se están repartiendo las oportunas circulares para la constitucion inmediata de una "Liga nacional de padres de familia" para la defensa de la moralidad.

El glorioso título de padre lleva siempre consigo grandísimas responsabilidades, máxime en los tiempos presentes en que la perversión de las costumbres hace muy difícil el poder sostener á los hijos, en la vía de la honradez, frente á tantos enemigos que conspiran incesantemente contra la juventud.

La atmósfera que respiramos está saturada de miasmas letales. El libro, el periódico, el teatro, las diversiones todas destilan el veneno de la más descarada licencia, y el desprecio de la virtud y el espíritu de rebelión son las notas características de la época.

Los padres de familia italianos no han podido permanecer indiferentes ante la inicu propaganda de la prensa obscena, cuyos grabados se exhiben públicamente á los ojos inocentes de los niños; ante los ejemplos del teatro en que se reproducen las más torpes escenas de la vida social, se preconiza el adulterio, ensalza el crimen y se fustiga generosamente cuanto el hombre ha de amar y venerar; y sobre todo, ante la escuela que, debiendo ser templo sagrado de virtud y laboriosidad inteligente, está en Roma seriamente amenazada de ser esclava de los apetitos de un partido político que lleva por lema la destrucción, el desorden y el odio á Dios y á la Patria.

Para detener este gran alud de asoladora inmoralidad, los padres de familia de la citada nación se unen y estrechan, formando un núcleo de fuerza capaz de imponer respeto al enemigo y de defender los legítimos derechos de educar cristianamente á sus hijos é impedir que sean pasto de la actual corrupción de los corazones y de los entendimientos.

Los resultados que la Liga obtenga dependerán del número de afiliados que figuren en ella, de la energía que pongan al servicio de la misma y de la atención que preste el Gobierno á sus querelias.

De este último término poco

puede esperar la Liga. Su formación ha nacido del abandono y aun de la complicidad de los gobiernos en la desmoralización pública, y no es fácil que vayan atrás sus pasos.

Además; por algo ha dejado de ser el Papa rey de Roma. La Roma de los Papas no hubiera llegado nunca al extremo de obligar á los padres de familia á constituirse en Liga contra la inmoralidad.

Pero en España hace falta también una Liga como la italiana; más que una Liga, un ejército disciplinado, que esté dispuesto á batirse con todas las armas y en todos los terrenos.

Porque está visto que en este siglo esplendoroso de la más esplendorosa civilización, las razones, las demandas de justicia nada valen y significan si no van apoyadas por la fuerza.

Donde el motín y el escándalo triunfan por la amenaza, no hay que esperar que se imponga por sus solos fueros la razón serena.

La Liga de padres de familia, si aquí debía alcanzar algo, debía ser nutriendose millares de afiliados dispuestos á defender sus derechos sin contemplaciones ni miramientos.

Hace años—y no sabemos si aún existe—empezó á funcionar en Madrid una Asociación semejante. No contaba con elementos suficientes, y, por otra parte, los Gobiernos no la ayudaron en sus plausibles empeños, y nada consiguió.

De reconstituirla ahora, no ya en Madrid, sino en todas las poblaciones de la Península, había de ser sobre una base firmísima que la pusiera en condiciones ventajosas de lucha.

Y su falta se está dejando sentir grandemente; porque aunque, según los radicales, tenemos un Gobierno monástico que cierra en Madrid los teatros á las doce y media, deja que hasta esa hora funcionen con las más desvergozadas representaciones y no impide la circulación de libros, periódicos y grabados propagadores de toda suerte de asquerosidades.

Por todo lo cual convenientísimo sería la formación de esa Liga, pero teniendo sus individuos el doble carácter de padres de familia y de soldados.

(De La Gaceta del Norte, de Bilbao)

SECCION DE LA JUVENTUD

Agua blanqueada

Por algunas causas de la mortandad de niños son insignificantes, puesto que la más leve imprudencia perjudica el débil organismo de un niño, por qué no se ha de dirigir la vista hacia la leche impura que muchas familias toman en esta ciudad, siendo así que está universalmente comprobado que aquélla, cuando no es sana, es un peligro antes que un reconstituyente ó bebida provechosa?

Esta consideración se nos ha ocurrido al observar cómo ordeñan y cómo traen la leche los lecheros que diariamente vienen á San José. Ordeñan las vacas, como todos saben, en un solar que nadie, por más miope que fuese, llamaría limpio, salvo casos de gente verdaderamente aseada; y como consta á todo el mundo, hay lecheros que

limpian sus medidas con el chaquetón que llevan puesto; esto lo hemos visto nosotros.

Y si tomamos en cuenta el agua que le echan, resulta que eso no es leche ni nada, sino un líquido blanqueado y perjudicial.

A nuestro juicio la Sociedad Nacional de Agricultura haría ganar al público con tener á su cargo una buena lechería, porque si el Gobierno tomó á su cargo la fundación del "Monte Nacional de Piedad" para librar al pueblo de los abusos de prestamistas sin conciencia, ¿por qué descuidar el asunto de que tratamos, que es de mucha más trascendencia, hablando en puridad?

Verdad es que se quedarían algunos lecheros sin su trabajo, pero "de entre dos males, el menor".

CAM

El cultivo del café en Australia

Anúnciase que en estos últimos años se ha inaugurado con muy buenos resultados el cultivo del café en Queensland, donde en la actualidad se dedican á la nueva industria unas doscientas personas.

Hace unos veinticinco años se practicaron también algunos experimentos en la región del río Clarence, al norte de la Nueva Gales del sur, donde se vió desde luego que el café no solamente crece vigoroso, sino que también puede dar muy buenas cosechas del aromático fruto. En Grafton existían hace unos treinta años algunas de estas plantas completamente desarrolladas, fuertes, sanas y productivas, y aún se encuentran en esas condiciones algunas de más de veinticinco años de edad. El cultivo y el trato que se dan á los árboles influye mucho tanto en la cantidad como en la clase del producto. Además, en la transformación del grano en el polvo con que se hace la aromática infusión entran varias operaciones, de cuya buena ejecución depende la conservación de las cualidades esenciales del café en forma que se incorpore bien con el agua caliente.

Los más importantes experimentos en el cultivo se hicieron en una isla rodeada de agua dulce que tiene una área de 40 acres, y en que los cafetos se plantaron entre otros árboles. El año pasado había en dicha isla unos 580 cafetos con fruto. La distancia á que estas plantas se ponen una de otra es ocho pies, de modo que caben 680 en un acre de terreno, y como la cosecha es en promedio diez libras de café en bruto por árbol, el producto de café limpio viene á ser 1,360 libras por acre, y vendiendo éstas al por mayor al precio de 1 chelín, se sacaría un producto de 68 libras esterlinas por acre.

En cuanto á los gastos, el más importante es el de la recolección, y añadiendo á él todos los demás hasta dejar el grano tostado, puesto en latas y rotulado, se calcula que el total no debe pasar de £ 13 6s. para el producto de cada acre, de suerte que la ganancia viene á ser £ 50, que bien permiten dedicar algún dinero al cultivo.

Dícese que la cosecha recogida el año pasado en los terrenos adyacentes al río Clarence y al Richmond dejó establecida muy buena reputación para

el café australiano, y está sirviendo de estímulo para incurrir en el gasto de hacer extensos plantíos, de suerte que dentro de pocos años tendrán un nuevo rival los países que ahora surten al mercado de café.

La Salve del Pilar

I

Nadie le veía; solo, completa mente solo, en una soledad que únicamente turbaba con su inquieto y continuo saltar de una caña á otra un canario tan viejo como él, pasabase las horas muertas el pobre anciano sentado ante su armonio, con un papel pautado en el atril del instrumento y tocando acorde tras acorde, que interrumpía para borrar con lápiz alguna nota y sustituirla por otra nueva. Si alguien hubiera podido penetrar sin ser advertido en aquella estancia, iluminada por una ventana de cuadrículados vidrios antiguos que daba á un jardín, habríase sentido dulcemente impresionado contemplando la suave y senil figura de escasos cabellos blancos, enteramente afeitado el rostro y con sus ojos serenos, llenos de esa luz celeste de las senectudes influidas por el misticismo, en que las proximidades de la muerte prestan á la mirada como un resplandor de otro mundo.

En estas sesiones musicales íntimas, sin público, el buen anciano parecía sacudirse de sus setenta y ocho años; su rostro se sonrosaba de animación, y hablaba en voz alta, en un monólogo en que á veces latía el entusiasmo y á veces el desaliento. Así se decía con aire satisfecho dirigiéndose á sí mismo:

—¡Bien, Cosme, bien! Esa frase te ha salido redonda y de un motivo muy nuevo. Es de intención verdaderamente cristiana y de un sabor clásico, á lo Schumann. Pues este calderón que sostendrán los niños del coro tampoco me ha resultado del todo mal. En el estribillo me hace falta más animación, algo más vivo. Me olvido de que lo que estoy componiendo es al fin y al cabo un himno. Una cosa así—y dejando ir sus dedos por el teclado amarillento y viejo como su amo, bosquejaba un acorde ligero en tono agudo.—¡Esto! ¡esto!—y trazaba cuatro notas en el pentagrama—Vaya, estoy satisfecho, voy á cerrar, antes de jubilarme, mi historia de organista del Pilar, mis cuarenta años de organista, con una obra que no será la de un genio, porque Dios no me ha concedido tan preciado don, pero que por lo menos me permitirá concluir dignamente mi carrera.

En otras ocasiones, por el contrario, se desesperaba, se le ponían foscas sus escasos cabellos, tocaba escalas y más escalas, y borraba notas y más notas, y concluía por dejar armonio y lápiz, exclamando desolado:

—¡Nada! ¡Es inútil! ¡No prosigo, no se me ocurre una idea que valga dos pesetas, una idea original. ¡Todos estos motivos son ramplo nes y usadísimos, de organillo! ¡Se me ha secado el cerebro, se me ha secado! ¡Y Su Ilustrísima, que tiene ya barruntos de lo que traigo entre manos! ¡No sé quién habrá podido decirselo! ¡Voy á quedar á la altura de una zapatilla! ¡Valiente fin de carrera después de cuarenta años de tocar en todas las misas mayores del Pilar! ¡Ni por condescendencia van á poder ejecutar mi composición el día de la gran fiesta de la Santa Señora! ¡Sería una nota discordante é indigna! Y claro es, dirán que, como me hallo próximo á jubilarme, no me importa ya nada un pito!

Enteramente consagrado á su obra, no se le veía en parte alguna fuera de su sitio ante el coro, en misas, novenas y funciones, y para eso, él, que era la puntualidad en persona, siempre llegaba tarde, arrastrando los pies y jadeando. Se desmejoraba á ojos vistas, acentuándosele una creciente extenuación, hasta el punto de que cualquier amigo y coetáneo suyo, el señor deán quizá, que le que

ri... llegó á decirle cariñosamente:

—¡Eso no está bien, don Cosme! ¡Eso no lo manda Dios! ¡Se está usted matando!

—¡Bah! ¡No tanto, no tanto!—respondía él indefectiblemente, procurando sonreír y desmintiendo su aserto con sus fatigosas palabras. Y, efectivamente, concluyó por caer.

Acaso algún frío airecillo otoñal, laborando, laborando en su naturaleza quebrantada por el cansancio, tal vez el cansancio mismo, produjole un día una repentina fiebre. Su alarma fué grandísima y su miedo cerval, y no á la enfermedad, siempre temible á sus años, sino porque estaba á punto de concluir su composición; pero aún le faltaban unos compases, la frase final. Se aguantó, pues, y no dijo nada ni hizo caso de los gruñidos de su vieja ama de llaves, que le quería entrañablemente y le reñía como á un niño.

Al cabo una tarde dió por terminada su tarea; tocó de una sentada su composición, con los ojos brillantes de entusiasmo, de emoción y de fiebre, y cuando levantó los dedos del teclado y llamó á su ama de llaves, le encontró ésta caído sobre el armonio y desvanecido. Hubo que llevarle á puñados á la cama y avisar precipitadamente al médico, que apenas le vió movió la cabeza con aire tristemente significativo, diciendo que se le había declarado una grave congestión cerebral.

II

Aquella tarde estaba el amplio templo del Pilar imponente, invadido por una inmensa muchedumbre, que constituía, de una parte, la población zaragozana, tan entusiasta de su Virgen, y de otra el reguero de los centenares de peregrinos llegados de Madrid. Una iluminación espléndida, que brotaba de miles de arañas suspendidas en el aire con otras tantas constelaciones, llenaba de resplandores las naves altísimas. El retablo del altar mayor, de alabastro, relucía como un espejo entre un bosque de cirios; el dosel de plata que cobija la Santa Virgen, enhiesta sobre su esbelto pilar, despedía rayos de crudo brillo; las columnas corintias del templete relampagueaban.

El recogimiento era unánime y absoluto. Se estaba cantando la gran Salve del organista del Pilar, su última obra antes de jubilarse, y el motivo era tan dulce y á la vez tan grandioso, la combinación de voces tan nueva y de tal efecto, y latía en la composición entera un misticismo tan puro é intenso, que en el rostro de todos se pintaba la más viva emoción, y por muchas mejillas corrían silenciosas lágrimas. Sabíase que el buen anciano la había escrito, como así sucedía, para que se cantara el solemne día del Pilar.

Era su despedida á la Virgen, la última palabra de una vida entera de devoción, de acatamiento, de identificación espiritual con la divina Señora desde su banqueta de coro, desde sus innumerables misas, novenas, triduos y sábados, y en la que el anciano maestro había vertido por completo su amor, su fe, su alma, acertando á traducir en frases y sonidos este profundo sentimiento de su alejamiento perdurable.

III

Al salir de la iglesia cundió la triste nueva entre los fieles, confirmada por el aire desolado con que el señor deán y otros clérigos corrían á casa del organista. El pobre maestro acababa de morir, quizá sin enterarse, en los delirios de la fiebre, del éxito que acababa de obtener su obra, y no ya éxito artístico y mundano, sino de mayores vuelos, de vuelos místicos, de robustecimiento de la fe, del amor á la Virgen. Y la voz fué de unánime aquiescencia cuando el señor deán dió, entre lágrimas, en la sacristía:

—¡También allá arriba cantaban hoy su Salve los serafines, y se ha ido á dirigirla en persona, llamado por nuestra santa Patronal

ALFONSO PÉREZ NIEVA

¡Alerta! al gran aviso!

"LA EDUCACION"

SOCIEDAD LIBRERA DE SAN JOSE

M. V. Blanco & Cia.

Tiene el gusto de participar á sus favorecedores y al público en general que ha comprado la acreditada litografía de don Sebastián Martínez y que cuenta con el hábil grabador don Alberto Salazar C. para atender las órdenes que se le den en todo lo concerniente al ramo de litografía, como tarjetas de visita, circulares, invitaciones, membretes ó encabezamientos de cartas, cuentas, etc., etc.

No olvidarse de que está situada esta librería y litografía en los bajos de la casa de don Alejandro Aguilar, al lado del Cuartel Principal, que siempre hay depósito de las famosas plumas de fuente Parker's lucky curve que se dan á prueba por ocho días, y que constantemente se renueva el surtido.

Limaduras

Hay un trabajito bastante serio para los padres y maestros. Nos referimos á desalojar de los niños la fea costumbre de andar escribiendo en todas partes.

Y vean ustedes que la dificultad está precisamente en que esa inclinación es muy natural.

Los libros de un buen estudiante rara vez están completamente limpios. En varias páginas se ven retratos al lápiz, que por la inscripción que llevan al pie, no por el parecido, se sabe que son los diferentes profesores del estudiante.

En las excursiones campestres se suelen dejar recuerdos en la corteza de los árboles; casi nunca son máximas de sabiduría, se supone.

Pero donde la cosa llega á su grado más repugnante, es en las escuelas é iglesias del campo, tal vez por la impunidad.

Está la ermita recién encalada, que parece una niña de primera comunión, y llega un par de pilletes desalmados, con un trozo de lápiz, ya imposible de agarrar, y las paredes quedan hechas un mosaico de tiznaduras.

El cura está por allí retratado, foete en mano, corrigiendo al sacristán; al lado el Agente de Policía ó el Político en caricaturas grotescas.

En las ciudades esos Miguelángels son perseguidos por la policía, mas no se escapan todas las paredes. Por lo menos el nombre de la novia, trajecito, se ve repetido en unas cuantas paredes.

Y es que un lápiz ó un pedazo de tiza en la mano, es una tentación. Parece que dice: "escribe". Y ante una pared nuevecita ó un papel en blanco, repite: "escribe, pinta".

Pero hay que hacer la guerra á esa mala inclinación. Hay que explicarles á los niños el corocido verso francés:

"C'est le nom d'un fou,
Qu'on le trouve par tout."

Es decir que no muestra mucho juicio, sino bastante ligereza de cascos, el niño que dondequiera anda pintando y escribiendo.

Con castigarlos una vez haciéndoles escribir un buen trozo del libro de Lectura, se les calmaría un poco la picazón de escribir, y los edificios públicos se conservarían más limpios. Notad que los niños aplicados á eso, resultan generalmente poco formales, cuando son nombresitos.

J. GARITA G.

Por el mundo

ALUBIAS QUE HACEN DE VACA

En la mayor parte de las provincias que constituyen el Celeste Imperio se hace gran consumo de leche vegetal, debido á que el país no produce forraje bastante para vacas, cabras, ni ovejas.

Esta leche vegetal se fabrica con los granos de cierta planta de las leguminosas, llamado judía oleaginosa de China (la Soja hispida de los botánicos). Para obtenerla se curcen estos granos y se prensan, lo que da por resultado una

especie de puré, que disuelto en agua tibia, constituye la verdadera leche vegetal, muy nutritiva. Tratado por una sal mineral, que hace el papel de cuajo, esta leche se coagula y produce una especie de queso, llamado en China to-fu, que constituye una parte importante de la alimentación de chinos y japoneses. Estos pueblos lo comen á diario, y saben prepararlo de varias maneras. Generalmente se come fresco, el mismo día que se ha fabricado; pero también se puede conservar, bien cocidiéndolo, ó bien, lo que es más general, salándolo ó ahumándolo.

El queso de judía oleaginosa se vende á precios excesivamente módicos; la ración que puede consumir una persona diariamente no cuesta más de un céntimo, es decir, de cincuenta á sesenta veces menos que lo que costaría la misma cantidad de queso animal.

Por lo que toca á las condiciones alimenticias de la leche vegetal, difieren poco de las de la leche de vaca: contiene en efecto, gran cantidad de legumina, sustancia cuya constitución química difiere poca de la que ofrece la caseína. La introducción de la judía oleaginosa tendría halagüeños resultados en muchos pueblos de España.

MESA HECHA DE FRAGMENTO DEL CUERPO HUMANO

En el palacio Pitti, en Florencia hay un mueble que por lo original y macabro de su construcción no tiene rival en el mundo. Es una mesa que á primera vista parece de mosaico, pero que en realidad está hecha con troncos de músculos y vísceras humanas.

Su constructor fué un tal Sagatti, que murió hace unos setenta años.

Obtuvo los materiales de varios hospitales y logró darles dureza y brillo impregnándoles en ciertas sustancias minerales, que además aseguraron su construcción.

Para hacer la mesa se necesitaron nada menos que cien cadáveres. El tablero es circular, casi de un metro de diámetro, con un pie que se divide en cuatro; todo ello está hecho de restos humanos petrificados, que conservan sus colores naturales. El tablero, por ejemplo, está formado con músculos, artísticamente combinados, y al rededor de él hay una franja, formada por más de cien ojos, que conservan su brillo y parecen mirar fijamente al que se acerca á contemplar el mueble.

Acerca del conde Bitfaboca, último poseedor de esta mesa, se cuenta una trágica historia.

Una noche que estaba con varios amigos jugando en ella á las cartas, se puso de pronto en pie, aterrizado por la fija mirada de los ojos petrificados. Acometido de una repentina locura se hirió á sí mismo con un cuchillo y cayó sin vida sobre el tablero.

Sus herederos se apresuraron á vender al Gobierno el fúnebre mueble, que desde entonces figura en el expresado palacio.

ESCUELAS DE CONTABILIDAD AGRICOLA
Alemania, que hace tiempo pro-

cura marchar á la vanguardia del movimiento agrícola continuando preocupándose de crear los elementos necesarios para la mejor implantación del campo y reconociendo la importancia cada día mayor que tiene la contabilidad en un negocio cuyo carácter industrial se acentúa á medida que el progreso aumenta, ha establecido una escuela con el único fin de educar contadores agrícolas con arreglo á un programa eminentemente práctico, en el que figuran en primer término las relaciones del cultivo con el crédito y con los sindicatos agrícolas.

CÓMO CRECE

EL CORAZÓN

Durante los dos primeros años de vida el corazón humano crece con asombrosa rapidez, tanto que al cabo de estos veinticuatro meses tiene el doble tamaño que en el momento del nacimiento.

Entre los dos y los siete años vuelve á duplicarse su tamaño. Después empieza un período de crecimiento lento que dura hasta los quince años, á cuya edad sólo es dos tercios más grande que á los siete.

Desde los quince años á la edad madura el crecimiento vuelve á ser rápido, pero después de llegar á la madurez se retarda de nuevo hasta el punto de que cada año se va notando menos la diferencia de tamaño. A los cincuenta el corazón deja de crecer, y desde esta edad á los setenta disminuye ligeramente de volumen.

LOS MALDITOS 29 AÑOS

Espronceda maldijo los 30 años. Las estadísticas del crimen demuestran que la edad en que la delincuencia aparece más frecuentemente es la de 29 años.

Tratando de explicar los criminólogos el hecho singular de que el hombre sea más peligroso en esa época de su vida que en las restantes, dicen que durante ella el individuo ha adquirido su pleno desarrollo mental y físico, suponiéndose que entonces es cuando alcanza la completa conciencia de sus actos, buenos ó malos, pudiendo, por tanto, apreciar las consecuencias de unos y otros.

También es curioso que la mayoría de los delitos se cometen, si no á los 29 años, á los 21, 27 y 45, no teniendo explicación, hasta ahora, el que en las edades intermedias disminuya la criminalidad.

GACETILLA

EL GRAN TURNO.—Desde hace varios días ha circulado con profusión una hoja suelta en verso, en que los honorables vecinos de San Antonio de Alajuela invitan al gran turno que viserrarán á cabo mañana domingo á beneficio de su templo.

Un templo, por pequeño que sea, llámese capilla, lleva á los pueblos luz, paz y gloria inmarcesibles: luz, para disipar las densas tinieblas de la ignorancia y la concupiscencia; gloria, sí, gloria á Dios en las alturas y paz en el pueblo á los cristianos de buena voluntad.

Si eso es un templo, si eso da un templo, acudid, pues, católicos, y llevad cada cual vuestro granito de arena.

Acudid, sobre todo, vosotros, nobles alajueleños, á la invitación que os hacen los hijos de San Antonio en los siguientes versos, hijos espontáneos del corazón, que derraman sinceridad:

"Hermanos de Alajuela
Honradnos ese día,
A sacar algunas gallinas
Y vereis cuánta alegría."

Firman esa invitación personas tan honorables como los señores Manuel Delgado, Desiderio González, Agapito Rodríguez, Indalecio Lombardo, Camilo González, Fidel Chávez, Tranquilino Campos, Francisco Rodríguez, José Villalobos, Guillermo Zubardo y Victor Soto.

LIBERTAD.—En tiempo de la Revolución Francesa, cualquier "manga" osaba exclamar en media calle: Libertad, libertad! Pero en fin, eso fué en circunstancias críticas y por cierto tiempo nada más. Aquí no. Anteanoche estaba un hombre ocupado en despeñar una pared por el Paso de la Vaca, y, al reconvenirle un transeunte, le salió muy erondo con los chochos versos de

Ya pasamos nuestra librería frente á frente de la del señor Lehmann. — Sociedad librería de Costa Rica

Font & Cía.

Libertad, sí, libertad hasta para la maldad.

El otro, recordando á un hombre célebre, le dijo: "Libertad, sí, para todo y para todos, menos para el mal y los malhechores"... y le dió un tremendo puntapié.

IGUALDAD.—Todos pregonan la igualdad, pero lo muy cierto es que nadie quiere ser igual á su vecino. Ayer entablóse solemne disputa entre patrona y cocinera sobre estas materias, allá por el barrio de Amón, donde suelen verse unas cositas, que... ¡ojá, señores de la leva azul! Pues sí; sostenía la cocinera, porque así le convenía, que "á todo el mundo debe tratarse de igual á igual"; pero la patrona, cansada ya de tanto preámbulo y tanta pretensión, le dijo: "Mire usted: no me venga usted con esas filosofías; inmediatamente tomará usted el camino de su chinchorro, porque si no, se me montará encima y no podrá desprenderla ni el fortísimo Sansón... Y tuvo que largarse.

FRATERNIDAD.—Para cerrar este tan pregonado trino, anda por ahí un penitente predicando la Fraternidad. Esta clase de homgos se da en todas partes. Ayer decía: "Oh, cuán feliz sería el mundo si todos los hombres se llevaran bien"; pero como este falso Bossuet acostumbra frecuentar las taquillas y la lechería de don Marcos, un chusco le replicó: "La verdad es que no hay cómo llevarse bien con ciertos tipos que yo llamaría esponjas".

NOS EQUIVOCAMOS.—En una gaceta de nuestro número de ayer, decíamos que los subtenientes debían usar, según disposición del reglamento, el galón de 3 milímetros; y añadíamos que el de 5 correspondía á los capitanes; aquí no estuvimos en lo cierto, pues éstos también deben usar el de 3. De suerte, señor Romsin, que el subteniente ó capitán que se ponga el galón de 5 milímetros parece un comandante mayor hecho y derecho.

OJO

á la cuarta plana

AVISOS ECONOMICOS

MUCHOS NO SABEN

QUE Carmona y Artavia acaban de recibir un extenso y variado surtido de hormas para caballeros, señoras y niños,

QUE esas hormas, en estilos modernos y de la más alta novedad son el remedio más eficaz para los callos y juanetes.

QUE los materiales se reciben cada semana, directamente de Europa y los E. E. U. U. y son por consiguiente siempre frescos y de la mejor calidad. CARMONA Y ARTAVIA, San José y Limón.

GRAN TALLER MECANICO

Herrería, Coopería y Planería
Se reparan máquinas, Francisco Pacheco, 125 al sur del Aserradero de Wolf & C.

SOCIEDAD COSTARRICENSE DE SEGUROS DE VIDA

Agente Leonardo Martínez; calle 3a. Sur. 15 varas al Sur del Colegio de Señoritas.

ESTE AÑO NO

HABRA FIESTAS
He recibido un magnífico surtido de sombreros de última novedad para señoras y niñas, que se venden en LA ESTRELLA DE LA MODA, á precios sumamente bajos. Idem, formas de toda clase cintas, pajas finas, plumas blancas, egras y matizadas, y sobre todo una variedad de flores, al escoger. Todo muy barato.

NO OLVIDARSE de que solamente hasta el fin de este mes recibiré encargos para diciembre. Si viene Ud. tarde, este año no habrá fiestas... para Ud

Elena de Herrera



FONOGRAMAS CORTINA

Fonógrafos, Grafófonos, Fonogramas para el estudio de lenguas modernas.

Medalla en la Exposición de Buffalo, 1901

Publicaciones Cortina. Métodos. Libros bilingües. En español, anotados en inglés. Diccionarios Cortina, etc. etc. etc.

Agentes en Costa Rica

FONT Y CIA.

Sociedad Librería.—San José.

BUENA OPORTUNIDAD

Se vende una casa no muy pequeña y en buenas condiciones para el comprador. Informarán en la oficina de EL INDEPENDIENTE

LA SOCIEDAD

—[ANTES "LA ESTRELLA"]—

Frente á la Alhambra

GRAN LIQUIDACION de casimires, importados directamente de las mejores fábricas de Europa, Zarazas americanas á 15 cts. la vara. Precios sin competencia.

José Joaquín Chaverri

ABOGADO

Despach. en Heredia.

GACETILLERO

A causa de haber tenido que ausentarse nuestro estimable gacetillero, necesitamos una persona apta para el desempeño del puesto.

De Barba

Entre las hijas de María de esta villa se ha establecido una escuela de costura, institución que por sus fines prácticos importa un gran beneficio á las jóvenes y sus familias. En el acto de la instalación se matricularon 42 señoras, lo que muestra el entusiasmo con que se acogió el proyecto. Dicha escuela fué nombrada la señora Rosa María de Murillo, que es reconocida competencia.

—En la distribución de los días para los exámenes públicos notamos un desperfecto bastante remediante: éste es que aun los domingos por la mañana obliguen á los niños á concurrir á las escuelas. Deseamos que se acaten los sentimientos religiosos de nuestros pueblos y no se pongan obstáculos á los niños para el cumplimiento del precepto obligatorio para todo católico: de asistir los domingos á la santa misa.

—Los maestros de escuela despliegan toda su actividad para reponer en cuanto es posible, el atraso que sufrieron los niños á consecuencia de la tardía apertura de las escuelas. Muy contento está el vecindario con todo el personal docente.

—Los agricultores miran con profunda melancolía sus plantaciones de café; pocos se acuerdan de un año en que hayan tenido tan escasa cosecha.

CORRESPONSAL

PASA LA PLANA

Cielo sin nubes

El cordón de reloj

Muchas jóvenes que frecuentaban una clase de labores habían resuelto hacer vender para sí mismas una parte de las obras de adorno que habían hecho. Un comerciante de la ciudad, que tenía un gran almacén de mercaderías, secundó su deseo y encargóse de la venta de los objetos.

Cierta discípula muy vanidosa, que se llamaba Aldegonda y que se creía muy hábil en bordar en perlas, se dijo un día:

—He aquí para mí una excelente ocasión de cerciorarme del precio que se asigna á mi talento. Mis compañeras me tienen envidia y aun la maestra no está muy dispuesta en mi favor. Pero la mercera no sabe de quién son los objetos que tiene encargo de vender, por lo que me dirá ciertamente la verdad.

Aldegonda fue, pues, al almacén del comerciante, designó un lindísimo cordón de reloj, que una de sus compañeras había tejido, y preguntó el precio.

—Este cordón—dijo la mercera—no lo puedo dar por menos de seis reales.

—Y éste ¿cuánto vale?—preguntó Aldegonda, mostrándole otro cordón más hermoso aún, obra de otra de sus compañeras.

—Este cuesta siete reales.

—¿Y éste?—continuó Aldegonda, tomando un cordón que ella misma había tejido y que consideraba como el más hermoso de todos.

—¡Ah!—respondió la mercera—ese se lo daré de regalo si me compra cualquiera de los otros dos.

Aldegonda no pudo ocultar la confusión que le produjo aquella respuesta. Enrojecióse hasta lo blanco de los ojos y no supo qué contestar. Entonces la mercera le dijo:

—Ahora caigo, señorita, en que ese cordón ha sido hecho por usted. Lamento mucho que el trabajo sea tan deficiente. Sin embargo, como sólo ha venido usted aquí para saber la verdad, se la he dicho con toda sinceridad.

El corazón vanidoso tras la vanidad falaz corre, pero la modestia no ama más que la verdad.

CABLEGRAMAS

Buenos Aires, 21.—Antes de partir de Montevideo, el Almirante Sabree telegrafió dando las gracias al Presidente Alcorta y al Ministro Ceballos por el cordial recibimiento que le hicieron aquí. El diputado Roollan y el comerciante Barry tuvieron un duelo, del que ambos salieron ligeramente heridos.

Río Janeiro, 21.—El diputado José Carlos Carvalho insiste en la Cámara en que es necesario fortificar la frontera del Amazonas. Hoy salió la Delegación uruguaya de regreso á Montevideo. El tratado de límites entre el Brasil y Colombia fué ratificado quedando la cuestión enteramente arreglada. El fuego á bordo del vapor alemán "Asunción" casi lo destruyó. La carga fué salvada.

Nueva York, 21.—Veinte millones de dólares, en bonos de tesorería, fueron suscritos aquí. Se ignora el resultado de la suscripción en las demás poblaciones. Respecto á los bonos de Panamá, no se sabrá nada hasta el sábado. Se importaron de Europa 70 millones de dólares.

Londres, 21.—El Kaiser regaló dos mil libras esterlinas á la servidumbre del "Windsor Castle."

San Salvador, 21.—La proclama presidencial concedió amnistía á todos

los prisioneros políticos y permiso á los desterrados para regresar; levanta el estado de sitio y declara olvidadas todas las disensiones.

Odesa, 21.—El Consejo de Guerra condenó, á los amotinados que destruyeron el retrato del Czar, á tres á ser fusilados, y á nueve á 10 años de prisión.

Tánger, 21.—Se anuncia que Bagdani Metand derrotó las fuerzas de Mulai Raschid.

Calcuta, 21.—La gran huelga ferroviaria ha paralizado el ferrocarril del E., el mayor de la India. Los ingenieros europeos son la causa de la dificultad. Los nativos se quejan del poco sueldo y del mucho trabajo.

Tokio, 21.—Mañana echarán al agua en Kure el nuevo acorazado "Ibuki", de 14,620 toneladas. Camina 22 nudos por hora. Los materiales y la construcción son japoneses.

Nueva York, 21.—Los bonos del canal de Panamá llevarán el interés del 2 o/o anual, serán redimibles en la Tesorería de los Estados Unidos después de 10 años, estarán exentos de todo impuesto y podrán ser recibidos como depósitos en los bancos nacionales. El interés empezará el primero de noviembre de 1907. Por prohibición de la ley no podrán ser vendidos á menos de un par. Después del 20 de noviembre de 1908 tendrán el interés del 3 o/o anual.

Londres, 21.—El famoso salón subterráneo de baile, en Welbeck Abbe-yo, que no había sido ocupado hace ya mucho tiempo, es hoy el lugar destinado para el espléndido baile en honor de Alfonso y Victoria.

Madrid, 21.—Discusión en el Senado respecto á enseñanza: Cepeda aboga por la enseñanza religiosa; Maester defiende las teorías modernas sobre la instrucción del niño, para la regeneración de la raza; Cereza combate la subvención de 50,000 duros á la "Escuela Naval Flotante" de Barcelona, que no existe. En el Congreso se discute el régimen militar de Melilla. Rodríguez censura el régimen militar y pide que se le quite á la población el carácter de plaza fuerte y se le haga comercial, dándole un municipio; Maura contesta que eso es imposible, porque esa plaza vive en estado de guerra, constantemente amenazada por el enemigo. Fueron rechazadas muchas enmiendas carlistas para el aumento de consignación á las parroquias. Piarzuaga protesta de que siendo anticatólico se le obligue á sostener al Clero, y dice que la Iglesia no enseña ni moraliza. Figueroa combate la intolerancia de Piarzuaga. Surge primero una discusión respecto á la solidaridad. Llasas hace votos de ser perfecto católico y siente la necesidad de protestar contra los errores del ateo Piarzuaga. El presupuesto de Justicia es aprobado.

SI tiene Ud. algunos amigos que sufren de sordera, supuraciones del oído, ruidos en la cabeza, etc., dígalos que escriban á la casa BBBBB BAR DRUM CO., 15 Park Row, New York, N. Y., mencionando este periódico, y les enviarán GRATIS direcciones é instrucciones de cómo puede curarse por sí solo. *Correspondencia y folletos en inglés y castellano.

LA CONSTANCIA.

—No puede decir lo que puede hacer hasta que lo ensaye. Cuando una cosa debe hacerse, el espíritu moderno nos mueve para seguir trabajando empeñadamente hasta que se haga. Una vez comprendida esta idea, lo imposible desaparece. "Si pudiéramos quitar al aceite de bacalao su nauseabundo sabor y olor, y en seguida combinarlo con dos ó tres otros ingredientes, lograríamos el mejor remedio en el mundo para las enfermedades que ahora se llaman prácticas incurables." Este es el afamado médico veneciano que ha dicho: "Pero jamás se hará," agregó él. "Es tan imposible hacer el aceite de hígado de bacalao un remedio agradable y sabroso, como convertir el mismo bacalao en un Ave del Paraíso." Y sin embargo, llegó á reconocer que en la PREPARACION de WAMPOLE se había logrado lo imposible. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos directamente de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. En este remedio se eliminan las peculiaridades que tanto asco le daban al Dr. y es precisamente el magnífico remedio que él buscaba. Aumenta el apetito, estimula la fácil digestión y con toda confianza y libertad se puede emplear en los casos de Anemia, Usteria, Impurezas de la Sangre, y Afecciones de la Sarganza y Pulmones.

EL TEODOLITO

Las personas que se sirvieron suscribirse para redimir el teodolito del Sr. don Pedro Nolasco Gutiérrez, se servirán mandar sus respectivos erogaciones al almacén del señor don Manuel V. Blanco; y ojalá las llevarán personalmente, á fin de que por sus propios ojos vean los innumerables artículos que hoy regala "La Educación".... á precios fabulosamente bajos.

UN CAMBIO

aguitativo. Inquestionablemente se realizan fuertes sumas de dinero por las especulaciones más sencillas; pero las grandes fortunas proceden de los negocios legítimos y de buena fé, en que los efectos proporcionados valen el precio pagado. Ciertos afamados hombres de negocios han acumulado sus millones enteramente de esta manera. Exactos y fieles en todo contrato ó compromiso, gozan de la confianza del público y dominan el comercio que no pueden alcanzar los competidores tramposos y de mala fé. A lo largo no paga engañar á otros. Un fanfante puede anunciarse con un ruido semejante al sonido de mil cornetas, pero pronto se le llega á conocer. Los fabricantes de la PREPARACION de WAMPOLE siempre han obrado bajo principios muy distintos. Antes de ofrecerla al público, se cercioraron perfectamente de sus méritos y solo entonces permitieron que su nombre se diera á la estampa. Al público se le aseguraron los resultados, y encontró que lo dicho era la verdad. Hoy la gente le tiene fé como la tiene en la palabra de un amigo probado y de toda confianza. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Bacalao Puro, con Hipofosfitos, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Ayuda á la digestión, arroja las impurezas de la Sangre y cura la Anemia, Escrófula, Debilidad, Linfatismo, Tisis, y todas las Enfermedades Demacrantes. "El Sr. Dr. Enrique Prins, Médico del Hospital San Roque en Buenos Aires, dice: En mi práctica he tenido oportunidad de apreciar las excelentes dotes de su preparación y me complazco en certificarlo, recomendando su uso como de resultado muy eficaz." Nadie sufre un desengaño con esta. En Boticas,

NO SE DESCUIDE UD.

Los varios síntomas de una condición debilitada que toda persona reconoce en sí misma, es una advertencia que por ningún concepto debería pasar desapercibida, pues de otra manera los gérmenes de enfermedad tomarán incremento con gran peligro de fatales consecuencias. Los gérmenes de la tisis pueden ser absorbidos por los pulmones á cualquiera hora echando raíces y multiplicándose, á no ser que el sistema sea alimentado hasta cierto punto que lo facilite resistir sus ataques. La PREPARACION de WAMPOLE que es tan sabrosa como la miel y contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos directamente de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre, fortifica el sistema contra todos los cambios de temperatura, que producen invariablemente Tos, Catarro, Asma, Gripe, Tisis y todas las enfermedades emanadas por debilidad de los pulmones y constitución raquífica. Tomada á tiempo evita la tisis; tomada á tiempo la cura. "El Sr. Profesor Bernardo Urbina, de la Botica Frizac en la Ciudad de México, dice: Por la presente tengo el gusto de participar á Uds. que he usado en mi hijo, enfermo de tal de Pott y por indicación del Sr. Dr. Rafael Lavista, la Preparación de Wampole, que Uds. preparan y además de que le ha hecho mucho bien, su estómago la tolera muchísimo mejor que las otras preparaciones de aceite de hígado de bacalao. Igual cosa ha pasado con algunos otros niños á quienes les he recomendado que usen la medicina de Uds." Basta una botella para convencerse. Nadie sufre un desengaño con esta. Se vende en todas las Boticas.

NICOLAS F. MEZA

CIBUJANO—DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos ELECTRICOS de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza los trabajos, para los cuales emplea los mejores materiales del mundo: A los pobres recomendados por su cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Contratista Constructor

Edificios públicos en general de hierro ó mampostería, casas particulares, puentes, etc., etc., y reparaciones en éstos. Se levantan planos y se dan presupuestos. Puntualidad en los compromisos.

Jorge Morales Bejarano

Dirección: San José. Avenida Central. Cuesta de Moras. Edificio de dos pisos. Números 521, 527, 531.

LA PUERTA DEL SOL

SASTRERIA Y ALMACEN DE ROPA HECHA

Acaba de recibir un extenso surtido de casimires ingleses, ropa hecha, sombreros y toda clase de artículos para caballeros.

LA EDUCACION

SOCIEDAD LIBRERA DE SAN JOSE

M. V. BLANCO y Cía.

Esta librería acaba de recibir un gran surtido de papelería, útiles escolares, tarjetas postales ilustradas, etc., etc.

Es la única importadora de las ya famosas plumas de fuente Parker "Parker fountain pen lucki curve".

Esta casa es la que tiene el mayor depósito de obras de autores nacionales: señores Lic. don C. González Víquez, Ilmo. señor Thiel, Dr. Machado, don León Fernández, don Francisco María Iglesias, don Juan Fernández Ferraz, Pío Víquez, Alberto Brenes C., Ricardo Hernández G., J. A. Facio, M. Fernández, M. Argüello Mora, V. Fernández F., José Astúa A., R. Zelaya, F. Montero Barrantes, Navarrete, Zaragoza, Romero Casal, Gagini, García Monge, N. Quesada, Presb. Daniel Carmona, P. Calderón, padre Scheffers, González Rucavado, Cardona, Aquileo Echeverría, Barrionuevo, Lisimaco Chavarría, Alfaro etc. etc.

Obras musicales de don M. M. Gutiérrez, A. Monestel, Rafael Chávez T., José y Roberto Campabadal, J. J. Vargas C., Ricardo Pinto, etc. etc.

Gran surtido de estatuas de santos, devocionarios, rosarios, medallas, etc., etc., y como gran novedad se acaba de recibir una preciosa medalla con Ntra. Señora de los Angeles [La Negrita de Cartago].

Hay que visitar esta Librería para hacerse de artículos buenos, bonitos y baratos.

UNA VERDADERA MINA

Tres negocios en uno

Por encontrarme enfermo y tener que retirarme al campo, vendo en condiciones ventajosas mi fábrica de siropes, pulpería y refresquería. Precio y condiciones en "La Constancia" Fábrica de Siropes.

RAFAEL ROJAS ALFARO

FERRETERIA

Miguel Macaya & Cía

San José y Limón

Los clientes de la línea pueden dirigir sus órdenes á nuestra Sucursal en Limón, donde encontrarán surtido completo en el ramo.

MIGUEL MACAYA,—Socio Gerente.

LA JOSEFINA

Gran Panadería

Hago saber á mis clientes y al público en general que todo mi productos son elaborados con materias primas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor, á fin de ingerir un poco coto alimentos sanos y nutritivos

Alberto Odio

TIP DE EL INDEPENDIENTE